



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUNAN GUNUNG DJATI  
BANDUNG

## ABSTRAK

**Ayu Lestari** : Manajemen Strategi Pondok Pesantren dalam Mengembangkan Kewirausahaan Santri (Studi Deskriptif di Pondok Pesantren Darul Ma'arif Cikedung, Maja Utara Kecamatan Maja, Kabupaten Majalengka)

Pondok Pesantren Darul Ma'arif merupakan salah satu pondok pesantren yang dalam program memandirikan santrinya dengan kegiatan kewirausahaan, untuk mengembangkan kewirausahaan tersebut, pondok pesantren Darul Maarif tentunya harus memiliki strategi yang tepat untuk keberlangsungan kegiatan wirausaha.

ahaaan agar terlaksana dengan baik. Tahapan pondok pesantren dalam pengembangan kewirausahaan ini berawal dari perencanaan, meninjau faktor pendukung dan penghambat dan pelaksanaan yang tepat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana perencanaan pondok pesantren, apa saja faktor pendukung dan faktor penghambat dalam strategi mengembangkan kewirausahaan ini dan implementasi atau pelaksanaan strategi dalam mengembangkan kewirausahaan ini.

Adapun metode dalam penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif yang menggambarkan secara sistematis dengan metode pengumpulan data berupa observasi lapangan, wawancara dan dokumentasi yang dibutuhkan.

Adapun hasil dari penelitian ini menjelaskan bahwa tahapan-tahapan strategi yang dilakukan Pondok Pesantren Darul Maarif dalam mengembangkan kewirausahaan santri yang meliputi perencanaan berupa analisis internal dan eksternal lingkungan, merumuskan faktor-faktor keberhasilan, menentukan tujuan, memilih strategi yang tepat untuk pengembangan kewirausahaan santri ini. Selanjutnya pengimplementasiannya berupa penetapan tujuan dan kebijakan, bagaimana pimpinan/ pengasuh memberikan motivasi kepada santri yang ikut menggeluti kewirausahaan, mengembangkan budaya yang mendukung dan menentukan struktur organisasi yang efektif. Selain itu dalam proses pengevaluasian berupa adanya rapat evaluasi sebulan sekali dalam rangka memperbaiki program yang sudah berjalan.

Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa pondok pesantren Darul Maarif Cikedung ini dalam mengembangkan kewirausahaan sudah melakukan strategi dengan baik dimulai dengan perencanaan, meninjau faktor pendukung dan faktor penghambat dan pelaksanaan yang tepat dalam mengembangkan kewirausahaan ini.

**Kata kunci** : *Strategi, Pondok pesantren, Pengembangan kewirausahaan Santri*